

THÉOLOGIE DU DON

Ressources d'étude du Comité "Inter- Church- InterFaith"

de l'Église Unie du Canada - janvier 2023

Introduction

Tout acte généreux de don, tout don parfait, vient de Dieu.. Jacques 1:17

Quel est notre objectif dans ce travail ?

Cette ressource d'étude vise à articuler une théologie du don et de la générosité, spécifiquement au sein de l'Église Unie du Canada à l'heure actuelle.

Cette déclaration concerne le don dans son sens le plus large. Le don et la générosité prennent de nombreuses formes, souvent exprimés sous forme de temps, de talent et de trésor. Nous sommes toutefois conscients que de nombreuses paroisses de l'Église Unie ont tendance à éviter de parler de trésor, c'est-à-dire d'argent. Les principes et concepts explorés dans ce document s'appliquent à toutes les formes de don et de générosité. Cependant, l'objectif principal de cet ouvrage est le don financier et la générosité.

Nous espérons que ce sera un document d'étude utile, lié à une application pratique, au sein des communautés de foi et au-delà, afin d'encourager une discussion sur le don, en particulier en relation avec l'argent.

Le don et la générosité sont culturels : un point de départ

Que signifie offrir un cadeau ? Que signifie recevoir un cadeau ? Donner et recevoir, qu'il s'agisse de temps, de capacité, de présence, d'argent, de nourriture ou de toute autre chose, peuvent signifier des choses très différentes pour le donneur et le destinataire. Le contexte est essentiel, et l'un des éléments les plus importants du contexte est la culture.

Ce que chacun de nous pense à propos de la générosité et du fait de recevoir des cadeaux est le résultat direct de la culture dans laquelle nous avons été élevés et/ou de la culture à laquelle nous revendiquons désormais notre appartenance. Chacune de nos croyances en matière de don et de générosité est unique par rapport à celles des autres, même si elles proviennent du même groupe culturel ou d'un groupe culturel similaire. Chacune de nos cultures est en réalité la somme de nombreuses micro-cultures. Reconnaître cette diversité supplémentaire ajoute une autre couche de complexité à la pratique de la générosité.

Non seulement nous avons chacun une culture raciale, mais nous avons aussi, par exemple, une culture économique, une culture religieuse, une culture de ce qui est normal dans notre famille d'origine. Notre âge, notre orientation sexuelle, notre expérience vécue, etc. accroissent également la diversité culturelle entre et au sein de groupes culturels plus larges.

Par conséquent, plutôt que de tenter dans ce document de décrire les nombreuses cultures différentes qui existent dans notre contexte canadien et la variété des conceptions du donner et du recevoir qui existent en leur sein, nous proposons une approche basée vaguement autour de trois idées.

1. Donner et recevoir créent des relations. Écouter et comprendre sont les points de départ. De bonnes relations nécessitent de l'ouverture, de l'honnêteté, du temps et de l'énergie. Cela est particulièrement vrai lorsque la différence entre les cultures des participants est plus grande.

2. Sachez qui vous êtes. Dans toute discussion sur la théologie du don et de la générosité, il est essentiel de commencer par vérifier les croyances que vous apportez au don et à la générosité, issues de votre culture d'origine ou de la culture dans laquelle vous vivez actuellement. Comment as-tu appris à être généreux ? Pourquoi donnes-tu ? Quand s'abstenir de donner ? Est-il facile pour vous de recevoir un cadeau ? Quelles obligations ou responsabilités sont créées lorsque vous donnez ou recevez ?

3. Dans quelle mesure, ce que vous pensez du don et de la générosité, pourrait-il être le même, ou différent, de celui de ceux à qui vous donnez ou de qui vous recevez ? Comment pouvez-vous le savoir ? Que signifieront ces similitudes et ces différences sur comment, quoi et quand vous donnez ? Ou à la façon dont vous réagissez lorsque vous recevez ?

C'est dans cet esprit que nous présentons actuellement cette théologie du don et de la générosité pour l'Église Unie du Canada.

Fondement biblique

Nous suggérons que le point de départ d'une théologie de la générosité est le début de la Bible elle-même : le livre de la Genèse. Dans l'histoire de la création, nous trouvons l'immense générosité de Dieu, qui rassemble de manière ordonnée tout ce qui existe à partir du chaos qui existait au début.

Dès le début, la Bible ne parle pas de « gagner sa vie » ou de « gérer avec des ressources limitées ». Dès le début, la Bible parle de la générosité et de l'abondance de Dieu. Nous sommes invités à commencer avec cette même perspective lorsque nous parlons de don et de générosité.

Pour le peuple d'Israël, les voyages et les pèlerinages étaient très importants pour leur identité : du déménagement d'Abram et Sara à la migration vers la Terre promise, en passant par un exil et un retour ultérieurs, les voyages marquent l'histoire des Israélites. Les premiers chrétiens étaient connus comme « les gens de la Voie » avant que le terme chrétien ne soit inventé et appliqué à eux comme une évidence.

Une chose est claire à propos de ce voyage : les gens devaient veiller les uns sur les autres. La version biblique des voyages guidés par Dieu parle toujours de la communauté comme étant au-dessus de tout objectif ou désir individuel.

L'Annexe A répertorie plusieurs passages des Écritures pour aider à ancrer cette discussion. Vous y découvrirez que la générosité est un don de l'Esprit. On est invité à donner selon ses moyens, mais les signes de générosité et d'attention font partie du vécu de sa foi.

Certains pensent que la Bible affirme que l'argent est la racine de tous les maux. Ce n'est pas le cas. Dans 1 Timothée, nous lisons que « l'amour de l'argent » est « la racine de toutes sortes de maux ». En d'autres termes, lorsque nous chérissons davantage l'argent et nos biens personnels que Dieu, le Christ, notre prochain ou le bien-être spirituel, nous nous retrouvons piégés dans une vision qui falsifie ce qui est la clé de la vie. Un héritage de foi ne se construit pas par la somme d'argent que l'on a accumulée, mais par l'attention portée aux autres et par le témoignage de l'Évangile partagé.

La Bible présente également ce qui a été appelé ces dernières années « un parti pris en faveur des pauvres ». La Bible ne célèbre pas la richesse des gens comme un objectif en soi, mais demande plutôt aux riches de partager leur abondance avec ceux qui sont dans le besoin. La justice évolue lorsque nous partageons avec les autres.

Nous avons appris que les paroisses sont souvent parmi les plus efficaces à partager les dons des donateurs afin de répondre aux besoins de ceux qui luttent dans le monde en raison de difficultés économiques, les catastrophes naturelles, la guerre et la famine, pour ne citer que quelques défis. Donner financièrement au ministère de l'Église alors qu'elle cherche à partager le témoignage de Dieu envers le monde est un élément important de la vie de notre foi aujourd'hui.

Ancré dans l'époque actuelle : Donner et recevoir pour aujourd'hui

La générosité et l'abondance sont fondamentales dans notre théologie du don. En nous orientant vers la vision et l'expérience de l'abondance de Dieu dans la création, nous nous préparons à participer à la générosité et au partage de l'abondance. Utiliser une optique d'abondance affirme que chacun a quelque chose à contribuer au travail consistant à articuler la vision de Dieu pour nous.

La générosité dans le don est intégrée à notre compréhension théologique de nous-mêmes et de notre relation avec Dieu et les uns avec les autres. Répondre aux besoins de notre communauté (diakonos) nous appelle à la générosité. Vivre comme le corps du Christ nous appelle à être généreux. La recherche d'un monde plus juste et équitable nous appelle à la générosité. Louer la souveraineté de Dieu le Créateur nous appelle à la générosité.

Les dons généreux traduisent notre confiance dans le soin que Dieu prend à notre égard. En investissant dans la mission de Dieu et dans notre service, nous exprimons notre confiance dans l'abondance généreuse de Dieu dans le futur. Il ne s'agit pas d'un investissement dans l'espoir d'être récompensé par la prospérité. Au lieu de cela, nous osons apporter ce que nous avons à la table commune, confiants que le banquet aura tout pour répondre aux besoins de tous les membres de notre communauté, y compris nous-mêmes. Nous osons également demander ce qui est nécessaire.

Des changements significatifs ont eu lieu dans les approches philanthropiques ces dernières années, notamment dans la manière dont les gens donnent et dont nous demandons des cadeaux. Nous ne pouvons plus supposer que les gens donneront à l'Église dans le cadre d'un engagement régulier. *(Cela est d'autant plus vrai que nous vivons la pandémie de COVID-19 et que la fréquentation des églises en personne est considérablement réduite.)* Des invitations personnelles et des demandes directes de soutien sont nécessaires.

Jésus a été très direct dans sa « demande » lorsqu'il cherchait le soutien des autres pour une cause, demandant aux gens de changer leurs habitudes alors qu'ils cherchaient la guérison, ou recherchant de la nourriture ou un endroit où séjourner alors qu'il voyageait à travers la région dans laquelle il exerçait son ministère. L'Église doit être à la fois sensible et directe dans sa demande de soutien.

À mesure que les méthodologies évoluent, nous devons également inviter de nouvelles façons de donner. Les versements préautorisés (C-PAR) permettent aux gens de faire un don sur une base mensuelle lorsqu'ils ne peuvent pas assister au culte, ou aident à la planification budgétaire. En faisant un tel don, l'individu s'assure que le soutien à l'église fait partie de ses engagements initiaux chaque mois – équivalant à un versement hypothécaire, à un paiement de voiture, à une facture de chauffage, etc. - plutôt que d'être donné avec les ressources restantes à la fin du mois, ou seulement lorsque l'on

assiste au culte. Cette nouvelle façon de donner fait écho aux directives anciennes, comme dans le Deutéronome, de mettre de côté les dons pour Dieu et les autres avant de prendre notre part de la récolte. L'utilisation des transferts automatiques et des retenues sur les salaires sont de nouvelles façons de vivre notre théologie par la dîme.

Certaines personnes peuvent être habituées à utiliser des cartes de crédit pour faire des dons, notamment en ligne. D'autres personnes seront peut-être plus à l'aise avec les virements électroniques. Les paroisses peuvent explorer diverses voies pour faire des dons, notamment des portails en ligne tels que CanaDon (Canadahelps) ou des systèmes de points de vente. Peu importe les méthodes fournies pour les dons, les membres individuels de la communauté de foi doivent veiller à éviter des charges excessives (telles que contracter un endettement à taux d'intérêt élevé).

L'Église a également un programme pour encourager les dons majeurs et la planification successorale. Chacun de nous dispose de trois « poches » qui sont des sources potentielles de dons :

- la poche de nos revenus réguliers, comme les revenus de travail, la pension, etc.
- la poche de nos actifs accumulés
- la poche de notre succession, laissée à notre mort

Lorsque nous évaluons ce que nous pouvons et devons donner, nous devons inclure toutes les ressources disponibles.

Si nous donnons en réponse à la bonté de Dieu dont nous avons fait l'expérience, alors l'Église doit clairement exprimer son appréciation pour les dons reçus. Il ne peut y avoir de donneur joyeux sans un receveur reconnaissant. L'Église doit donc faire preuve de diligence en remerciant tous ceux qui donnent et en exprimant ses remerciements de manière réelle et personnelle.

Le don et la générosité comme pratique spirituelle

Lorsque nous donnons en réponse à la générosité de Dieu, notre don devient une pratique spirituelle. Chaque offrande reflète notre confiance en Dieu et exprime notre amour pour notre prochain. La pratique du don concentre notre attention sur les besoins des autres et sur notre gratitude pour l'abondance dont nous disposons.

De nombreuses pratiques spirituelles ont été identifiées et sont souvent considérées comme essentielles au développement spirituel. De plus, le don et la générosité sont des pratiques spirituelles importantes pour les disciples de Jésus.

Comme pour d'autres pratiques spirituelles, il y aura des moments où nous ressentirons un sentiment de bien-être ou de connexion grâce à notre générosité. La générosité peut nous sortir de nous-mêmes et concentrer notre attention sur les autres, sur Dieu ou sur toutes nos relations dans la création.

À d'autres moments, donner peut ressembler à une obligation ou à une habitude. Notre pratique du don peut être régulière, planifiée ou spontanée. Réfléchir à la façon dont nous donnons, à nos sentiments à l'égard du don et à notre motivation à donner peut approfondir notre spiritualité.

Réfléchir à notre générosité nous donne l'occasion de réfléchir à nos attentes : attendons-nous des bénédictions de Dieu sous forme de récompense, de reconnaissance publique ou de crédit d'impôt ?

Sommes-nous tentés de considérer les dons religieux comme un moyen de « gagner » la prospérité ? Avons-nous une pratique de prière liée à notre pratique du don ?

Comme toutes les pratiques spirituelles, aborder notre don comme une pratique spirituelle nous changera au fil du temps. Nos idées sur l'abondance grandiront, notre compréhension de la valeur sera transformée et nous deviendrons plus reconnaissants et, par conséquent, plus généreux avec ce que nous avons. La générosité peut nous apprendre à abandonner notre ego et à renforcer nos défenses contre les récits culturels d'indépendance, de cupidité et de valeur mesurée en richesse.

Différentes façons de donner

Toutes les façons de donner sont appropriées si nous donnons avec le cœur, avec un but et un souci des autres. Donner peut être toxique (ou du moins égoïste) lorsque nous donnons par désir de nous faire bien paraître ou de faire passer notre propre agenda avant les préoccupations de la communauté.

Trop souvent, dans la société, et peut-être particulièrement dans l'Église, nous mesurons le don comme un don monétaire ou financier. Les dons d'argent par le biais d'offrandes ou de dons spéciaux sont importants et sont certainement nécessaires pour aider une communauté de foi à vivre l'appel de Dieu dans sa vie, mais une communauté de foi s'appuie sur de nombreuses formes de dons pour soutenir le bien commun.

Les gens donnent de leur temps en travaillant sur des projets de présence (outreach), en nourrissant les sans-abri ou en fournissant des vêtements et des meubles aux nécessiteux. Les gens offrent de leur temps à des activités de collecte de fonds ou font don d'articles à des ventes de garage et de pâtisseries. Les gens partagent leurs compétences en matière de lecture des Écritures, d'enseignement de l'école du dimanche, de direction de groupes d'étude ou d'entretien du bâtiment et de la propriété. Tous ces dons de service, de talent et de soutien sont des moyens de donner à l'Église.

Chacun de nous est mis au défi de donner comme il le peut. Il n'y a pas deux personnes ayant les mêmes ressources et les mêmes situations de vie, on ne peut donc pas s'attendre à ce que deux personnes donnent de la même manière. Cela signifie que nous ne devons pas diminuer les dons de ceux qui ont des revenus et des ressources limités, et nous ne devons pas non plus rejeter les dons de ceux qui possèdent des actifs et une richesse importants. Chaque personne au sein d'une communauté de foi est sur un chemin spirituel, et chaque personne devrait être invitée à partager ses ressources de manière utile, significative et proportionnée.

Paul nous rappelle dans 1 Corinthiens que les dons de l'Esprit sont nombreux : tous les dons spirituels cherchent à soutenir la communauté et à nourrir la foi. Donner du temps, des soins, de l'argent, des biens – tout cela fait partie de ces dons spirituels.

Détails à considérer sur le don et la réception

Donner n'est possible que s'il y a quelqu'un qui est prêt à recevoir. Nous avons entendu le proverbe « Dieu aime celui qui donne avec joie », mais on pourrait dire la même chose de l'inverse : « Dieu aime celui qui reçoit avec joie ». Un donateur ne peut donner que lorsqu'il y a quelqu'un prêt à recevoir.

Si vous avez déjà été témoin des tiraillements de quelqu'un offrant un cadeau et du destinataire potentiel refusant catégoriquement, vous savez de quoi nous parlons. Un cadeau offert avec un sentiment de préoccupation pour l'autre personne (ou l'organisation ou la communauté de foi ou

l'activité qu'elle représente) doit être traité avec respect. Si le cadeau n'est pas utile ou approprié aux yeux de la personne ou de l'organisation qui le reçoit, il doit alors être refusé avec une explication minutieuse et traité avec courtoisie. Le cadeau et le donateur sont diminués lorsqu'un cadeau n'est pas respecté ou est refusé pour une raison inconnue ou inexplicée.

Dans le même temps, il existe une responsabilité (à la fois juridique et morale) quant à l'utilisation d'un cadeau aux fins pour lesquelles il a été donné. Lorsque les donateurs répondent à un appel pour soutenir un certain projet ou une activité, ils s'attendent à ce que ce don soit utilisé de la manière indiquée lors de la demande. Lorsque l'intention change, ou que le projet est annulé ou considérablement modifié, alors les donateurs doivent être contactés pour voir ce qu'ils souhaitent faire de leurs dons, y compris la possibilité de récupérer leur argent puisque le résultat final escompté n'est plus valable.

Facilitez le don !

Puisque la générosité et le don sont les caractéristiques de la Voie Chrétienne, il est important de s'assurer que toute personne prétendant parcourir ce chemin ait l'occasion d'exercer la pratique spirituelle du don. Pratiquer régulièrement la générosité de petites manières aide à développer et à préparer les disciples à être généreux de manière plus large lorsque ces opportunités se présentent finalement. Pour former des disciples, ce qui est un objectif clé de l'Église, les paroisses doivent intentionnellement faciliter le don.

Lorsque vous réfléchissez à la manière dont vous allez faciliter le don, commencez là où vous en êtes. Comment les gens donnent-ils actuellement à votre communauté de foi ? Ensuite, réfléchissez à la manière dont ils pourraient être invités à donner et qui a besoin d'une manière différente de donner. Forcer chacun à donner d'une manière spécifique n'est pas propice à l'augmentation de la générosité ou des revenus.

Le plateau d'offrandes

Depuis de nombreuses années, le fait de passer le plateau d'offrandes pendant le culte est un moyen essentiel permettant aux gens de soutenir financièrement leur communauté de foi locale. Pour ceux qui assistent régulièrement au culte en personne, cela peut continuer à être un moyen facile et accessible de donner.

Enveloppes pour les Offrandes

Normalement utilisées avec le plateau d'offrandes, les enveloppes d'offrandes datées pour chaque culte dominical servent également de rappel d'être généreux. Pour la communauté de foi, les enveloppes d'offrandes constituent un moyen simple de suivre les dons individuels ou familiaux afin de produire un reçu annuel de crédit d'impôt tout en restreignant l'accès aux informations sur les donateurs. Comme pour le plateau d'offrandes, les dons versés à l'aide d'enveloppes d'offrandes doivent être physiquement livrés au bâtiment de l'église.

Paiement préautorisé (C-PAR)

Le C-PAR présente de nombreux avantages tant pour le donateur que pour la communauté de foi. Pour les donateurs, cela encourage une planification intentionnelle à être généreuse lorsqu'ils décident combien ils souhaitent donner chaque mois sous forme de transfert automatique de leur compte bancaire vers la paroisse locale et Mission & Service. Une fois en place, le don C-PAR est simple et

ne nécessite aucune autre action de la part du donateur. Le don a lieu quel que soit le lieu où se trouve le donateur. Pour la communauté de foi, C-PAR garantit une source de financement régulière et prévisible pour le ministère.

En plus d'inviter les gens à donner par le biais du C-PAR, lors de la formation des disciples à la générosité, la communauté de foi doit également se rappeler de traiter ceux qui bénéficient du C-PAR comme ils le feraient pour ceux qui donnent de toute autre manière. Les donateurs de C-PAR doivent également être régulièrement inspirés et invités à donner généreusement. Amener les gens au C-PAR n'est pas la destination ; c'est une partie du cheminement d'une personne vers une générosité constante.

Chèques postdatés

La rédaction d'une série de chèques postdatés donne aux donateurs qui ne sont pas à l'aise avec les services bancaires électroniques un moyen de donner de manière constante sans nécessairement être physiquement présents pour donner. Les chèques postdatés encouragent également une planification intentionnelle à être généreuse.

Plateformes de dons en ligne et transfert électronique

À mesure que de plus en plus de personnes s'habituent à faire des achats, à payer leurs factures et à faire des dons dans le monde numérique, des moyens de donner par voie électronique doivent être mis à disposition. Bien que cela ne soit pas exclusif, il existe une nette tendance à donner de cette manière chez les plus jeunes.

La communauté de foi devrait disposer d'un bouton de don clairement identifié et facile à trouver sur son site Web. Diriger les gens vers ce bouton devient une partie de l'invitation à donner dans n'importe quel contexte, y compris pendant le culte, et un moyen pour les gens de donner à tout moment et depuis n'importe quel endroit.

Les dons en ligne ne doivent pas seulement refléter les processus de don en personne, mais peuvent également être utilisés de manière créative pour stimuler les dons en personne. Par exemple, lors d'une étude de livre en ligne sur la pauvreté, vous pourriez inviter les participants à offrir un cadeau spécifique lié à la pauvreté à partir du catalogue en ligne "Cadeaux avec vision" (Gifts with Vision).

De nombreuses plateformes de dons en ligne permettent de mettre en place des dons réguliers (mensuels), elles encouragent donc également les dons intentionnels et cohérents, dans le cadre de la formation des disciples à la générosité.

Quelles sont les limites du don ?

Donner est une façon de nous rappeler que ce que nous avons appartient réellement à Dieu et nous est confié. Chaque fois que nous donnons, nous nous souvenons que ce que nous gardons et tout ce que nous possédons est un don de Dieu. Le don généreux naît de la grâce, une réponse obéissante et reconnaissante au don de Dieu dans la création. Pratiquer la générosité, c'est relâcher notre emprise sur la richesse et ainsi faire en sorte que la richesse libère son emprise sur nous. Dans un monde où la justice et les ressources ne sont pas réparties de manière égale, la générosité est transformatrice.

Il existe cependant des situations où donner ne se fait pas dans un esprit de générosité. D'autres motivations peuvent dominer. Donner ou acheter des indulgences afin de réduire les punitions après la

mort pour soi-même ou pour ses proches a été contesté à l'époque de la Réforme. De même, donner financièrement à l'Église ne garantit pas la prospérité ou le succès matériel de celle-ci.

Si le pouvoir ou la reconnaissance au sein de la communauté est la motivation, nous pouvons nous sentir frustrés si les récompenses ne sont pas reçues ou si le cadeau n'est pas convenablement reconnu. D'autres membres de la communauté peuvent éprouver du ressentiment si un privilège perçu est attaché aux dons importants et à leurs donateurs.

Il y a aussi ceux qui donnent de leur temps et de leurs ressources jusqu'à l'épuisement et l'amertume. Ce n'est pas sain non plus. Nous ne voulons pas que les gens donnent au-delà de leurs moyens et créent des situations de difficultés personnelles. Le don généreux naît d'un sentiment d'abondance, et il est important que le don n'épuise pas notre âme et ne diminue pas la conscience de l'abondance, de l'amour et de la grâce de Dieu. Les dons généreux devraient aider notre esprit à grandir et assurer la subsistance de notre âme.

Inviter à donner

Dans pratiquement chaque service de culte que nous organisons, nous intégrons une forme de don. Nous invitons l'assemblée à donner en réponse à la générosité de Dieu à notre égard. Lorsque nous ne parvenons pas à établir ce lien, nous manquons une occasion d'inviter les gens à répondre à la bonté de Dieu. Par conséquent, pendant le culte, nous devons positionner l'offrande dans le contexte d'un peuple qui cherche à être fidèle aux promesses de Dieu. L'offrande est une manière claire de répondre à l'invitation à participer au dessein de Dieu pour le monde. L'offrande est essentiellement un moment pour se concentrer sur la générosité de Dieu envers nous et sur notre réponse à cette générosité ; ce n'est pas le moment de se concentrer sur nous-mêmes, sur la façon dont nous valorisons la richesse ou le statut social personnel.

Une invitation claire à l'offrande et une prière d'action de grâce et de dévouement qui se concentre sur notre réponse à la générosité de Dieu aident une communauté de foi à mieux comprendre le lien entre son don financier et l'adoration, l'intendance, le but et la fidélité dans son ensemble. L'invitation et la prière permettent également au participant régulier, au nouveau venu ou à l'invité de mieux comprendre ce qui est attendu dans le culte et pourquoi nous faisons ce que nous faisons dans nos pratiques de culte.

Parfois, le personnel ministériel s'inquiète d'inviter les gens à donner à l'église, surtout parce que les salaires constituent souvent la plus grosse dépense d'une paroisse. Le personnel ministériel pourrait se demander si la participation à une initiative d'intendance constitue un conflit d'intérêts. Il ne s'agit pas d'un conflit d'intérêts puisque la gestion financière constitue une part importante du travail du ministère, invitant les gens à faire des dons pour soutenir l'ensemble du ministère, y compris les salaires.

Pour encourager le don de tous âges et reconnaître que la formation de disciples commence tôt, la pratique consistant à présenter l'offrande du programme pour enfants et jeunes devant l'espace de culte pour être incluse avec l'offrande des adultes reconnaît l'intégralité de tous les dons partagés par tout âge.

Chaque communauté de foi est invitée à trouver des moyens de reconnaître le don, et aussi de le faciliter, au-delà du culte du dimanche. Le don n'est pas réservé aux riches et n'est pas réservé uniquement au temps d'offrande lors d'un service régulier du dimanche matin. Le don peut être

encouragé (et finalement apprécié) lors de tout rassemblement communautaire. Les activités autres que le dimanche matin comprennent souvent des groupes de jeunes, des programmes pour enfants, des “Messy Church”, des activités en petits groupes, des projets de sensibilisation ou des groupes d'étude. Dans de tels cas, l'invitation à donner se concentre sur l'activité et le groupe d'âge ou les intérêts servis. En même temps, nous pouvons inviter les participants à faire preuve de générosité lorsqu'ils cherchent à partager le ministère global auquel le Christ nous appelle tous. Toutes les activités sont des moyens pour la paroisse de chercher à vivre le dessein de Dieu dans sa communauté et, en tant que telles, sont des occasions de parler de la générosité de Dieu à notre égard et de notre réponse à cette générosité.

Remerciement

L'un des moyens essentiels par lesquels une communauté de foi peut montrer que la générosité naît de la gratitude est d'avoir un processus intentionnel pour dire « merci » pour les dons qu'elle reçoit. Tous les cadeaux, quelle que soit leur taille, méritent des remerciements. Les remerciements doivent être opportuns, personnels et sincères. Remercier, comme donner, est une pratique spirituelle.

Les paroisses sont souvent méticuleuses lorsqu'elles remercient pour des cadeaux plus importants, en particulier des objets physiques dans le sanctuaire. Mettre en avant ces dons ponctuels plus importants peut, par inadvertance, diminuer l'importance des dons réguliers, en particulier ceux qui ne sont pas très visibles. Ce qui constitue un don important ou significatif dépend des actifs et de la capacité de donner de la personne qui a fait le don.

Il faut veiller à reconnaître les cadeaux qui ont été reçus mais qui n'apparaissent pas sur le plateau d'offrande (par exemple, les dons en ligne). Cela s'applique également aux personnes qui ne peuvent pas assister au culte et qui donnent par chèque ou par traite bancaire pendant la semaine. Tous les dons et donateurs doivent se voir remerciés et appréciés dans l'adoration alors qu'ils cherchent à vivre leur fidèle appel en tant que disciples du Christ.

Note: ce document a été traduit par Nicole Beaudry (assistée de Google Translate)

Pour le comité de Réflexion de La table des MeF - Avril 2024

Annexe A : Passages bibliques liés à la générosité, au don et à l'intendance

Générosité

Il vous rendra suffisamment riches en tout temps pour que vous puissiez sans cesse vous montrer généreux; ainsi, beaucoup remercieront Dieu pour les dons que nous leur transmettrons de votre part. 2 Corinthiens 9 :11

« Mais ce que l'Esprit Saint produit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la fidélité.. » Galates 5:22

« Faites des dons pour le SEIGNEUR. Tous ceux qui le feront de bon cœur apporteront au SEIGNEUR toutes sortes de choses : or, argent, bronze”. Exode 35:5

« Le méchant emprunte, et il ne rend pas; Le juste est compatissant, et il donne. » Psaume 37:21

« Une personne généreuse sera comblée de biens en retour, celui qui donne à boire sera désaltéré. » Proverbes 11:25

« Ceux qui sont généreux sont bénis, car ils partagent leur pain avec les pauvres. » Proverbes 22:9

« Vous savez comment notre Seigneur Jésus-Christ a prouvé son amour et sa grâce envers nous : il était riche, mais il s'est fait pauvre et, par amour pour vous, il a vécu pauvrement afin que par sa pauvreté vous soyez enrichis. » 2 Corinthiens 8:9

«**Timothée 6:18** BFC. Recommande-leur de faire le bien, d'être riches en actions bonnes, d'être généreux et prêts à partager avec autrui...» 1 Timothée 6 : 18

« Tout don excellent et tout cadeau parfait descendent du ciel; ils viennent de Dieu, le créateur des lumières célestes. » Jacques 1:17

Cadeau

Le repos et le renouveau font partie de la création. Genèse 1

« Offrir un cadeau ouvre bien des portes et permet de rencontrer des gens haut placés. Proverbes 18:16

"Des nuages et du vent qui n'amènent pas de pluie: tel est celui qui se vante d'un cadeau qu'il n'offrira pas." Proverbes 25:14

« Mais Pierre lui dit : que ton argent périclisse avec toi, puisque tu as estimé que le don de Dieu s'acquiert avec de l'argent. » Actes 8 :20

« Car si l'on y met de la bonne volonté, Dieu accepte le don offert en tenant compte de ce que l'on a et non de ce que l'on n'a pas.» 2 Corinthiens 8:12

Donner

“Il faut donc que chacun donne comme il l'a décidé, non pas à regret ou par obligation; car Dieu aime celui qui donne avec joie.” 2 Corinthiens 9:7

«S'il y a chez toi quelque indigent d'entre tes frères, dans l'une de tes portes, au pays que l'Éternel, ton Dieu, te donne, tu n'endurciras point ton cœur et tu ne fermeras point ta main devant ton frère indigent» Deutéronome 15:7

Argent

« Il vendit un champ qu'il possédait, apporta l'argent et le remit aux apôtres. » Actes 4:37

« Les diacres aussi doivent être respectables et sincères; ils ne doivent pas abuser du vin ni rechercher des gains malhonnêtes » 1 Timothée 3:8

« Car l'amour de l'argent est la racine de toutes sortes de maux, et dans leur désir de devenir riche, certains se sont éloignés de la foi et se sont transpercés de nombreuses souffrances. » 2 Timothée 6:10

« Car les gens seront amis d'eux-mêmes, amis de l'argent, vantards, arrogants, injurieux, désobéissants à leurs parents, ingrats, impies. » 2 Timothée 3:2

Offrande

« Dites aux Israélites de prendre pour moi une offrande ; de tous ceux dont le cœur les pousse à la donner, vous recevrez l'offrande pour moi. » Exode 25:2

« Ensuite, vous célébrerez la fête des semaines pour l'Éternel, votre Dieu, en faisant une offrande volontaire proportionnelle à la bénédiction que vous avez reçue de l'Éternel, votre Dieu. » Deutéronome 16:10

« Rendez à l'Éternel gloire pour son nom! Apportez des offrandes et venez en sa présence, Prosternez-vous devant l'Éternel avec de saints ornements! » 1 Chroniques 16 : 29

« donnez au Seigneur la gloire de son nom. Apportez votre offrande, entrez dans ses parvis » Psaume 96 : 8

« Je t'offrirai de bon cœur des sacrifices; Je louerai ton nom, ô Éternel!.” Psaume 54 : 8

Les pauvres

De nombreux passages parlent du soutien aux pauvres – une image et un enseignement bibliques courants – en particulier le Psaume 72 : 4, 12 ; Psaume 74:19, 21 ; Proverbes 14 :21, 31 ; 19h17 ; 28h27 ; 31:9, 20.

«L'Esprit du Seigneur est sur moi, il m'a consacré pour apporter la Bonne Nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé pour proclamer la délivrance aux prisonniers et le don de la vue aux aveugles, pour libérer les opprimés, pour annoncer l'année où le Seigneur manifesterà sa faveur.» Luc 4:18

« Alors il regarda ses disciples et dit : «Heureux, vous qui êtes pauvres, car le Royaume de Dieu est à vous! . » Luc 6 :20

« Mais quand tu offres un repas de fête, invite les pauvres, les infirmes, les boiteux et les aveugles. » Luc 14:13

Générosité d'une pauvre veuve. Luc 21 :2-3

«Ils nous demandèrent seulement de nous souvenir des pauvres de leur Église, à Jérusalem, ce que j'ai pris grand soin de faire» Galates 2:10

« Écoutez mes frères et sœurs bien-aimés. Dieu n'a-t-il pas choisi les pauvres du monde pour qu'ils soient riches en foi et qu'ils soient les héritiers du royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment ? Jacques 2:5

Possessions

« Jésus lui dit : « Si tu veux être parfait, va, vends tes biens et donne l'argent aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel ; alors viens et suis-moi. » Quand le jeune homme entendit cette parole, il s'en alla tout triste, car il avait beaucoup de biens. Matthieu 19 :21-22

« Ainsi donc, aucun de vous ne peut devenir mon disciple s'il ne renonce pas à tous ses biens. » Luc 14:33

« Ils vendraient leurs biens et leurs biens et distribueraient les bénéfices à tous, selon les besoins. » Actes 2:45

Dîme

Sur la dîme. Deutéronome 14 :22-28

En payant toute la dîme la troisième année. Deutéronome 26:12

« Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! Car vous donnez la dîme à la menthe, à l'aneth et au cumin et vous avez négligé les questions les plus importantes de la loi : la justice, la miséricorde et la foi. Ce sont celles-là qu'il fallait pratiquer sans négliger les autres. Matthieu 23 :23

(également dans Luc 11 :42)

Richesse

« Jésus le regarda et dit : « Comme il est difficile à ceux qui ont des richesses d'entrer dans le royaume de Dieu ! » Luc 18 : 24

Annexe B : Études de cas à discuter

Les études de cas suivantes peuvent être utilisées dans des groupes de discussion, des réunions d'église, etc. pour aider les communautés de foi à intégrer les idées contenues dans ce document dans des situations réelles à travers des scénarios imaginés.

1. Un membre de la paroisse est décédé récemment et a laissé un don important à la paroisse. Son fils a été élevé dans la paroisse mais n'y participe plus régulièrement. En tant qu'exécuteur testamentaire de sa mère, il aimerait qu'elle reçoive une reconnaissance pour son don – peut-être une plaque ou une autre reconnaissance permanente du don. Comment la paroisse pourrait-elle réagir ?
 2. Plusieurs membres éminents de la paroisse n'aiment pas une politique de l'Église Unie et ne veulent pas que leurs contributions soient versées à Mission & Service mais soient plutôt documentées comme allant à une organisation locale. Quels problèmes ou préoccupations cela soulève-t-il ?
 3. Après le récent programme d'intendance, qui mettait l'accent sur le don d'une partie de son revenu, certains membres de la paroisse estiment que certains membres les plus riches ne donnent pas autant qu'ils le devraient. Comment les dirigeants de la paroisse pourraient-ils réagir ?
 4. Une paroisse prend grand soin de garder confidentielles les informations concernant les dons. Lors d'une récente réunion du conseil de paroisse, il y a eu une discussion sur qui devrait avoir accès aux informations sur les dons. Quels sont les moyens utiles de préserver la confidentialité tout en partageant les informations nécessaires à une bonne prise de décision ? Qui devrait savoir quoi et quand ?
- 13
5. Un donateur a informé un membre du comité de construction qu'il est prêt à payer pour un nouveau système de sonorisation et qu'il a un fournisseur qui peut fournir ce dont il a besoin. Comment gérer cette offre ?

